

F. Cantelar Rodríguez, *Luces y sombras en un «Speculum» del siglo xv*. El MS 37 de la Biblioteca de la Real Colegiata de San Isidoro de León contiene un *Speculum peccatoris et confessoris*. Es una obra anónima, escrita por un canonista español hacia mediados del siglo xv, destinada a los confesores y centrada en la obligación de restituir. Expongo las características de esta obra en otro estudio, que figurará en la Miscelánea Antonio García y García, de próxima aparición en *Studia Gratianae*. En el presente estudio intento hacer un diseño de la vida del anónimo autor de este *Speculum*, reuniendo todas las alusiones a las personas que él trató o de las que oyó hablar, los lugares en que estuvo y varias anécdotas de las que fue protagonista. Son muchas y muy interesantes las menciones que aparecen de Oviedo y, en general, de Asturias y de Galicia. Destaca igualmente Salamanca y su Universidad, en que parece que estudió el anónimo autor del *Speculum*, que nos cuenta varios hechos de interés para la vida universitaria. Cita también a Ciudad Rodrigo, Ávila y Zaragoza, además de muchas alusiones a hechos, de ordinario abusos, que el autor del *Speculum* cuenta de España. Son muchas las alusiones a la Curia Romana y a diversas ciudades de Italia, como Florencia, Bolonia, Pinerolo y, en general, el Piamonte. Lo que el *Speculum* refleja suelen ser abusos, y esto es normal en un libro dedicado a la confesión.

V. Cárcel Ortí, *La cárcel «concordataria» de Zamora y el «caso Añoveros»*. El autor trata estos dos temas conjuntamente porque desde 1968 la Prisión Provincial de Zamora quedó muy vinculada a la agitada historia religiosa de la diócesis de Bilbao, pues en ella cumplieron su sentencia o sanciones gubernativas no pocos sacerdotes y algunos religiosos de dicha diócesis, y en ella continuaron recluidos en cumplimiento de sus penas, cinco sacerdotes diocesanos de Bilbao desde el año 1969 hasta 1976 en que sólo quedaban dos. Por su parte, el obispo mons. Añoveros, que provocó en 1974, sin quererlo, el mayor enfrentamiento entre la Iglesia y el Régimen de Franco, intervino directamente en favor de los sacerdotes detenidos en la mencionada cárcel. El llamado «caso Añoveros» surgió cuando en las iglesias de la diócesis de Bilbao se leyó, el 24 de febrero de 1974, una homilía, preparada bajo la responsabilidad del obispo Añoveros, que abordaba moderadamente el tema de los derechos de las minorías étnicas y, en concreto, del pueblo vasco. Calificada oficialmente de «gravísimo ataque a la unidad nacional», desencadenó la peor reacción del Gobierno contra la Iglesia en los cuarenta años del Régimen. Se pretendió incluso desterrar al obispo de España. Pero mons. Añoveros contó con el apoyo decidido de la Santa Sede y con la solidaridad del Episcopado español, que actuó en plena sintonía con el representante pontificio, y de este modo se formó un bloque compacto que pudo hacer frente a las ingerencias indebidas del Gobierno en un asunto de carácter intraeclesiástico, al que se le dio una excesiva carga política. El «caso» se resolvió gracias a la sensatez demostrada una vez más por el general Fran-

co, que siempre evitó enfrentamientos directos con la Iglesia, cosa que sus ministros no supieron hacer. En la primera parte se analizan los procesos políticos contra sacerdotes vascos, los comienzos de la cárcel «concordataria», la gestiones de los obispos Añoveros y Argaya en favor de los sacerdotes detenidos, y las declaraciones de los obispos vascos y mons. Buxarrais sobre los sacerdotes detenidos en Zamora. La segunda parte ofrece algunas generalidades sobre los conflictos en la diócesis de Bilbao, para centrarse después en la homilía del 24 de febrero de 1974. Sitúa el «caso Añoveros» en el contexto de la política religiosa del nuevo Gobierno de Arias Navarro y en la reacción desmesurada del mismo.

C. Carrodeguas Nieto, *La exclusión de la educación de la prole*. Según el canon 1055, el matrimonio se ordena, por su propia naturaleza, a la procreación y educación de los hijos. Esta ordenación a la educación está presente como elemento esencial en el matrimonio «in fieri». El amor conyugal fecundo se expresa en un servicio a la vida, y la educación es el cuidado y la prolongación de la vida.

Esta educación tiene varios aspectos considerados ya, con distinta valoración, por la jurisprudencia canónica. Así podemos hablar de educación meramente natural (física) de la prole, de la educación moral religiosa, conducida ésta en su sentido más amplio y abarcador de las distintas formas de relación del hombre con su Creador. Al buscar en qué consiste el elemento esencial de la educación a la que, por su propia naturaleza, se ordena el matrimonio, pienso que este elemento es la educación humana, entendiendo aquí por humano algo que está en continuo «proceso», realidad evolutiva, y así también la educación que debe recibir el ser humano como persona lleva consigo el cuidado físico, psicológico y la apertura que le posibilita escapar del círculo del materialismo mediante la educación religiosa. Sin la educación religiosa (no digo católica, ni siquiera cristiana) no puede darse verdadera educación humana. Si no hay educación humana, no se da verdadera educación, y por tanto la exclusión de la misma es exclusión de un elemento esencial que exige la misma naturaleza del matrimonio.

F. R. Aznar Gil, *La inscripción o registro de los hijos adoptados en la legislación canónica*. El CIC establece que «en el libro de bautizados se anotará también... lo que se refiere al estado canónico de los fieles... por razón de la adopción» (can. 535, § 2). Sin embargo, a la hora de establecer cómo se debe realizar la inscripción o registro de los hijos adoptados, se limita a señalar unas normas genéricas remitiéndose para una mayor concreción a las disposiciones de cada Conferencia Episcopal que, aunque no se diga explícitamente, parece que deberán tener en cuenta la legislación civil de cada país sobre este tema (can. 877, § 3). El autor del artículo destaca la importancia que ha adquirido en la actualidad el fenómeno de la adopción, expone las normas que las Conferencias Episcopales han dado sobre esta materia distinguiendo las diferentes cuestiones aquí contenidas, y analiza más detalladamente la situación en España (legislación civil y disposiciones de la Conferencia Episcopal Española), proponiendo una serie de normas para unificar la praxis de las diócesis españolas.

R. M.^a Ramírez Navalón, *Estudio comparativo del art. 7 de los acuerdos con la FEREDE, FCI y CI*. La finalidad de este trabajo es el estudio de las normas que

posibilitan en España la eficacia civil de los matrimonios contraídos en forma religiosa acatólica. De ahí que su objeto principal sea el análisis comparativo del art. 7 de los acuerdos de cooperación con la FEREDE, FCI y CIE y de la Instrucción de la DGRN de febrero de 1993. Las conclusiones más importantes a las que se llegan son las siguientes: en primer lugar, no existe reconocimiento civil de la normativa confesional sustantiva reguladora de estos matrimonios religiosos. Es más, la remisión a la normativa confesional formal contemplada en los acuerdos tampoco tiene trascendencia práctica, ya que para la validez civil de dichos matrimonios los acuerdos sólo exigen que se observe la forma de contraer establecida en los mismos. Por otro lado, se establecen determinadas diferencias según se trate del acuerdo con la FEREDE y FCI, o del acuerdo con la CIE. En los dos primeros supuestos se exige como requisito para la validez civil del matrimonio, así como para su inscripción, el certificado de capacidad matrimonial, fruto del expediente matrimonial previo, cuya vigencia es de seis meses. En cambio, en el acuerdo con la CIE, no se requiere el expediente matrimonial previo, lo que llevó a la DGRN a considerar que en este caso el certificado de capacidad matrimonial no constituía requisito de validez, por lo que el matrimonio podía contraerse sin él, y para su inscripción sólo haría falta la calificación post factum realizada por el encargado del registro civil. Estas diferencias han provocado diversas consecuencias jurídicas, de no poca importancia, que son abordadas en el trabajo, en el que finalmente se intenta una interpretación armónica y coherente de las normas.

C. Ventrella Mancini, *La eutanasia entre el derecho a la vida y a la libertad de autodominación en Italia y en España*. El presente artículo ofrece una base comparativa en la materia, doctrinal, normativa y jurisprudencial, en el contexto de una exposición unitaria de los mayores problemas, a partir de la cual el lector podrá captar fácilmente el estado actual de la cuestión en los países, tan próximos en el plano cultural, religioso, lingüístico y de la mentalidad popular. En el nuevo contexto antropológico y cultural, la problemática de la eutanasia no es considerada en el tradicional esquema del conflicto entre la vida y la muerte, sino en el más amplio de la concurrencia entre principios jurídicos basilares de la tutela de la personal humana, desarrollados en su raíz ética y resolviéndose de manera antinómica por la afirmación de la prioridad de un valor. El posible reconocimiento jurídico de la eutanasia introduce el tema de la objeción de conciencia, que se coloca como instrumento indispensable para la superación del conflicto entre la ética individual y la sensibilidad social, de la que la norma jurídica es expresión, garantizando la paridad de las posiciones en la tutela simultánea de valores incompatibles.

C. Burke, *Análisis del matrimonio: síntesis personalista-institucional*. Novedad del canon 1055 (que refleja particularmente la filosofía personalista del Concilio Vaticano II), al poner juntos, como fines del matrimonio, el «bien de los cónyuges» y la procreación/educación de los hijos. Se ofrece así una síntesis de aspectos que antes se tendían fácilmente a colocar en oposición. En efecto, en el debate sobre el matrimonio y sus fines que se ha desarrollado durante gran parte de este siglo, «visión institucional» del matrimonio era (para muchos) sinónimo con «visión

procreativa», mientras que visión «personalista» implicaba más bien una visión «no-institucional». El canon 1055 (y posteriormente el nuevo Catecismo), no sólo prescinde de cualquier jerarquía entre los fines, sino que presenta el *bonum coniugum* como fin institucional, al cual el matrimonio está «ordenado por su misma índole natural», no menos que la procreación. El matrimonio tiene por tanto dos fines institucionales: uno personalista y el otro procreativo. Una clara confirmación de esta tesis aparece en las dos narraciones bíblicas de la creación del hombre y de la mujer, y de la institución del matrimonio: cf. Gen 2: 18; 24 y Gen 1: 27,28. Más que cualquier jerarquía, lo que ofrece más interés es la interconexión y la inseparabilidad entre los dos fines».

U. Pacho Sardón, *La crisis matrimonial a la luz del Tribunal Interdiocesano de Sevilla*. Objeto del presente estudio es dar a conocer una serie de datos estadísticos relativos a la problemática de matrimonios en crisis, tal como se reflejan en las causas matrimoniales que han sido tramitadas en los Tribunales Interdiocesanos de Sevilla en sus siete primeros años de existencia (1982-1988), bajo los tres siguientes aspectos: Aspectos personales antecedentes al matrimonio: edad al contraer matrimonio, niveles sociales, de formación cultural, profesión y religiosidad, duración del noviazgo e influencia de embarazo previo al contraer matrimonio. Situación de conflictividad conyugal: número de hijos, duración de la convivencia conyugal, tiempo transcurrido desde la ruptura a la presentación de la demanda, influencia en la presentación de la demanda de la existencia de una convivencia irregular, proyecto de nuevo matrimonio, o inciencia de un divorcio previo en la presentación de la demanda de nulidad matrimonial. Capítulos de nulidad más frecuentemente aducidos: haciendo hincapié en los más significativos, ya por el volumen de casos aducidos, ya por el volumen de sentencias afirmativas. Previamente se han enmarcado estas manifestaciones de la crisis matrimonial en otras fuentes como la actividad de los Tribunales de Familia civiles y las uniones irregulares.

J. F. Serrano Oceja, *Doctrina y legislación de los Sínodos diocesanos españoles de 1851 a 1914 sobre prensa e imprenta*. La determinación de la etapa del periodismo ideológico, en España, se ha establecido a partir del modelo de prensa católica. Un modo de concebir y hacer periodismo fundamental en la historia española reciente. Los sínodos diocesanos han configurado la actuación de los agentes productores de los medios impresos. Su doctrina, y legislación, ha determinado las mismas rutinas de producción en la práctica profesional, al mismo tiempo que se ha propuesto un modelo de utilización de los medios impresos que ha condicionado el desarrollo de las empresas periodísticas. También, la doctrina de los sínodos y concilios provinciales, en el marco de los Congresos de la Buena Prensa, manifestación de los Congresos Católicos, es una muestra de la preocupación constante de la Iglesia por los medios de comunicación y su utilización en la dimensión ética. De esta forma, la iniciativa publicística es un indicativo más de la preocupación por la presencia social, política y pública, de los católicos. Manifestación clara de lo que algunos autores han denominado Movimiento Católico español de renovación social.

G. Moreno Botella, *Ideario de un hospital católico y despido a propósito de la S.T.C. 106/1996 de 12 de junio*. El objeto del presente trabajo lo constituye el examen y crítica de la STC de 12 de junio de 1996 al declarar nulo el despido de una trabajadora, auxiliar de clínica que, en un hospital confesional católico, como es el hospital de San Rafael, dependiente de la Orden de san Juan de Dios, al celebrarse la liturgia dominical en las plantas del hospital manifiesta una serie de ofensas del tipo verbal contra el acto de culto que allí se estaba celebrando, profiriendo expresiones ofensivas tales como «esto parece un picnic», «éstos son los humanitarios»..., etc.

El núcleo central de nuestro comentario lo constituye la discrepancia con la decisión final del TCJ analizando para ello una serie de problemas jurídicos que en el supuesto se plantean y que en definitiva conectan con la problemática de la consideración de los entes confesionales como organizaciones, de tendencia o empresas ideológicas y el hecho de que en este tipo de organizaciones el despido del trabajador por mantener y exteriorizar una ideología contraria a la del empresario no sea considerada, como sucede en el Derecho laboral común o general, como un tipo de despido ideológico o discriminatorio.

F. Cantelar Rodríguez, *Light and Shadow in a «Speculum» of the Fifteenth Century*. The MS 37 of the Library of the Royal College of San Isidoro of Leon, contains a *Speculum peccatoris et confessoris*. It is an anonymous work, written by a Spanish Canonist around the middle of the fifteenth century, for Confessors dealing with the obligation of making restitution. The characteristics of this work have been expounded in another article which will appear in the Miscellanea of Antonio García in the next edition of *Studia Gratiana*. This article describes the life of the anonymous author of the *Speculum*, bringing together all the allusions to the persons of whom it deals, or of whom it speaks, the places in which it was used and the various anecdotes of who was the protagonist. The mention that it appeared in Oviedo and, in general in Asturias and Galicia, are many and very interesting. It is equally interesting to consider Salamanca and its University, in which it appears the anonymous author studied, since he tells various interesting facts about university life. Ciudad Rodrigo, Ávila, and Zaragoza are also cited as well as many allusions to facts, usually abuses, which the author speaks of in Spain. There are many allusions to the Roman Curia and different cities in Italy, such as Florence, Bologna, Pinerolo and the whole of Piedmont. The *Speculum* tends to reflect abuscs, which is to be expected in a book dedicated to the subject of Confession.

V. Cárcel Ortí, *The Concordatory Prison of Zamora and the «Añoveros Case»*. The author considers two themes together because since 1968 the Provincial Prison of Zamora has been closely linked to the turbulent religious history of the diocese of Bilbao. Within its walls no small number of priests and some religious of the diocese complete their sentences, or government sanctions, incarcerated in accordance with the penalties, five diocesan priests from Bilbao from 1969 to 1976, of which two only remain. On his part, Mgr Añoveros, the Bishop, who provoked in 1974, without meaning to, the biggest confrontation between the Church and the Franco Regime, directly intervened in favour of the detained priests. The so called «Año-

veros Case» arose when on the 24th February 1974 a homily, prepared under the authority of Bishop Añoveros, was read in the Churches of the diocese of Bilbao. This homily outlined in a moderate way the rights of ethnic minorities and specifically of the Basque People. This was officially qualified as «the most grave attack on national unity», releasing the worst reaction of the Government against the Church in the forty year Regime, which attempted to exile the Bishop from Spain. But Mgr Añoveros relied on the dedicated support of the Hoby See and the solidarity of the Spanish Episcopate which acted in full union with the Pontifical Representative, and in this way formed a compact block which was able to face the unjustified interference of the Government in a matter which was intraecclesial in character, and had been given an excessively political weight. The «Case» was resolved thanks to the sensitivity demonstrated once more by General Franco, who always avoided direct confrontations with the church, something which his ministers did not do. The first part analyses the political processes against Basque priests, the beginnings of the «concordatory» prison, the steps taken by the bishops Añoveros and Argaya in favour of the detained priests, and the declarations of the Basque bishops and Mgr Buxarrais on the priests detained in Zamora. The second part offers some generalities on the conflicts in the diocese of Bilbao, in order to concentrate later on the homily of 24th February 1974. It situates the «Añoveros Case» in the context of the religious politics of the new Government of Arias Navarro and in its disproportionate reaction.

C. Carrodeguas Nieto, *Exclusion of the Upbringing of Children*. According to canon 1055, marriage is ordered, by its own very nature to the procreation and upbringing of children. This ordering toward the upbringing of children is present as an essential element of marriage «in fieri». Fruiful conjugal love is expressed in a service of the whole of life, «upbringing» is the guardianship and the prolongation of life. This upbringing has various aspects considered now, with distinct valuation, by canonical jurisdiction. In this way we are able to speak of merely natural upbringing (physical upbringing) of children, the moral and religious upbringing in its widest sense and includes the various forms of relation between man and his Creator. In looking for the essential element of upbringing to which marriage is, by its very nature ordered, it would seem that this element is human upbringing. This is understood as something which is in continuous «process», the evolutive reality, and includes that upbringing which every human being is to receive as a person, which consists of physical and psychological development, and the opening of the possibility to escape from the circle of materialism by religious upbringing. Without religious upbringing (not necessarily Catholic, or even Christian) truly human upbringing is not possible. Without human upbringing, there is no true upbringing at all, and therefore the exclusion of religious upbringing is the exclusion of an essential element which arises from the very nature of marriage.

F. R. Aznar Gil, *The Inscription or Registration of Adopted Children in Canonical Legislation*. The Code of Canon Law establishes that «a note is to be made... pertaining to the canonical status of the faithful... by reason of adoption» (canon 353, 2).

However, when it comes to establishing how to inscribe, or register, adopted children, it only indicates generic norms remitting for a greater detail, to the dispositions of each Episcopal Conference. Although it is not explicitly stated, it appears that these must keep in mind the civil legislation of each country on this subject (canon 877, 3). The author of this article points out the importance that the phenomenon of adoption has currently acquired, and he expounds the norms that the Episcopal Conferences have given on this material, distinguishing the different questions that are contained here, and analyses in detail the situation in Spain (civil legislation and dispositions of the Spanish Episcopal Conference), proposing a series of norms to unify the practice in Spanish dioceses.

R. M.^a Ramírez Navalón, *Comparative Study of Article 7 of the Accords with FEREDE (Federation of Evangelical Religious Bodies of Spain), FCI (Federation of Israelite Communities of Spain) and CIE (Islamic Commission of Spain)*. The object of this work is the study of the norms that give civil efficacy to marriage contracted according to non-Catholic religious forms in Spain. Its principle aim being a comparative analysis of article 7 of the Accords of Co-operation with FEREDE, FCI, & CIE and the Instruction of the DGRN (General Register and Notary Office; *ie Registrar of Births, Marriages and Deaths*) of February of 1993. The most important conclusions which it arrives at being the following: In the first place there is no civil recognition of these religious marriages. What's more the remission to confessional normative structure which is considered in the Accords fails to overcome the practicalities, given that for the civil validity of the said marriage the Accords only require that they observe the form established by the Confessional groups themselves. On the other hand, specific differences are established according to whether we consider the Accord with FEREDE and FCI, or the Accord with the CIE. In the first two the certificate of capacity, or freedom, for marriage, which arises from the pre-nuptial inquiry and which is valid for six months, is required for civil validity of marriage, as well as the formal inscription of marriage. But, the Accord with the CIE, does not require the pre-nuptial enquiry, it is this arrangement that leads to the DGRN considering that in this case the certificate of capacity for marriage does not constitute a requirement of validity, given that it is possible to contract valid marriage without it, and for the formal registration all that was lacking was the qualification, after the fact, by the civil registrar. These differences have provoked various juridical consequences of no small importance, which are outlined in the study, attempting to give an harmonic and coherent interpretation of the norms.

C. Ventrella Mancini, *Euthanasia: the Right to Life and the Freedom of Self-determination in Italy and Spain*. The article gives a comparative basis from material, doctrine, norms and jurisprudence, in order to give a unified exposition of the main problems in the area of euthanasia in Italy and Spain. From this starting point the reader may easily understand the current state of the question in these two countries which are so close on the level of culture, religion, linguistics and popular mentality. In the new anthropological and cultural context the problem of euthanasia is not considered in the traditional structure of conflict between life and death,

but in the wider structure of the fundamental juridical principles of the guardianship of the human person, developed from ethical roots and being resolved antinomically by the affirmation of the priority of a value. The possibility of juridical recognition of euthanasia introduces the theme of conscientious objection, which is an indispensable instrument to overcome the conflict between individual ethics and social sensibility, of which the juridical norm is an expression, guaranteeing the parity of the positions of simultaneous protection of incompatible values.

C. Burke, *An Analysis of Marriage: Personalist-Institutional Synthesis*. The novelty of canon 1055 (which reflects particularly the personalist philosophy of Vatican Council II) is the putting together, as the objects of marriage, the «good of the spouses» and the procreation and upbringing of the children. In this way the canon offers a synthesis of two aspects which were previously considered as being in opposition. In effect the debate on marriage and its objects has developed throughout the greatest part of this century. The «institutional vision» of marriage was (for many) synonymous with the «procreative vision», while the «personalist vision» implied a «non-institutional vision». Canon 1055 (and later the new Catechism), does not only prescind from any hierarchy of objects, but presents the *bonum coniugum*, no less than procreation, as the institutional object, to which marriage «of its very own nature is ordered». Marriage has, therefore, two institutional objects: one is personalist and the other procreative. A clear confirmation of this thesis appears in the two Biblical narratives of the creation of man and woman, and the institution of marriage: cf Gen 2: 18, 24 and Gen 1: 27-28. Rather than a hierarchy, what is offered is an interconnection and the idea that the two objects are inseparable.

U. Pacho Sardón, *The Matrimonial Crisis in the Light of the Interdiocesan Tribunal of Seville*. The aim of this work is to publish a series of statistical data with regard to marriages in crisis, in so far as this has been reflected in the Interdiocesan Tribunal of Seville during the seven years since its foundation (1982-1988). The subject is considered under the following three aspects: The personal condition preceding marriage; age at the time of marriage, level of social development, cultural formation, profession and religious allegiance, length of the courtship and the influence of premarital pregnancy. The situation of conjugal conflict; the number of children, the duration of conjugal life together, the passage of time from the final separation until the presentation of a petition of nullity, the prospect of future marriage, or the incidence of civil divorce prior to the presentation of a petition of nullity. The most significant grounds, based on the volume of cases proposed as well as the number of affirmative sentences, are stressed. This study complements earlier works on the matrimonial crisis viewed from different sources such as the activity of the Civil Family Tribunals and irregular unions.

J. F. Serrano Oceja, *The Teaching and Legislation of Spanish Diocesan Synods from 1851 to 1914 on the Press and Printing*. The age of Ideological Journalism in Spain, which was seen as a method of conceiving and doing journalism in recent Spanish history, was established on the model of Catholic Journalism. Diocesan

Synods controlled the activity of agents who produced printed material. The teaching and legislation determined the routines of production in professional practice, at the same time they proposed a useful model for printing methods which has conditioned the development of journalistic companies. Also the teaching of Provincial Synods and Councils, such as the Congress of Good Press, as an example of Catholic Congresses, is a demonstration of the constant pre-occupation of the Church for the means of social communication and its use, from an ethical point of view. In this way, the publicity initiative is one more indication of the preoccupation of Catholics for social, political and public presence. A clear manifestation of what some authors have termed the Spanish Catholic Movement, of social renewal.

G. Moreno Botella, *The Concept of a Catholic Hospital and the Possibility of Dismissal in the Light of the Sentence of the Constitutional Tribunal 106/1996 of 12th June*. The purpose of this work is to examine and criticise the Sentence of the Constitutional Tribunal of 1996 in declaring null the dismissal of a worker, a clinical auxiliary, who worked in the Catholic Hospital of San Rafael, which is run by the Order of St. John of God. This worker, when joining the Sunday Liturgical celebration in the hospital, gave vent to a series of verbally offensive outbursts against the act of worship being celebrated using expressions such as «this is like a picnic», «these are humanitarians» etc... The central nucleus of the commentary leads away from the final decision of the Constitutional Tribunal. A series of juridical problems presented by this case are analysed. It links in to the wider problems of confessional entities as ideologically based businesses or organisations and that such organisations are not able to dismiss employees for maintaining or expressing an ideology contrary to the organisation itself. Such dismissal is considered, in general Employment Law as a type of ideological or discriminatory dismissal.